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今回ご紹介するのは、６０歳で定年退職。その後、会社の取引関係で液体窒素、液体酸素

を保管する真空容器の製造指導に２年間、台湾の高雄市にある会社に単身赴任された安井

達男さんです。  

水稲の経営規模は、親戚 6 戸で 10 町。その他レタス、菊芋、落花生、大根などを JA の

直売所に出荷されている。 

   

            ・台湾高雄市で 2 年間技術指導の時代 

     

・収穫前の「みずかがみ」  ・水稲の育苗管理    ・レタス栽培  



    

    ・菊いも        ・菊いもが 2ｍにも成長   ・ラッカセイ              

 

 

◆レイカディア大学に入学した動機は? 

 介護老人保健施設から利用者さんの送迎を頼まれてしていましたが、70 歳で宿直業務と

介護補助員に異動となりました。その仕事を辞めたら時間的にも余裕が出てきて、東近江の

社協シニアの連合で仲間づくりという募集があり、それに参加していた時にレイカディア

大学を聞いて入学しようと思いました。 

 水稲をはじめ、レタス、菊いも、ラッカセイ、大根、冬瓜。果樹はユズ、ぶとう、柿、イ

チジクを栽培していますが、我流でしたので、特にトマト、さつまいも、レタスは収穫前に

病気で減収になってしまいました。農業もしていましたし、直売所にも出荷していましたの

で、もっと品質の良いものを作りたいと思っていました。 

  

   

 ・シイタケの原木栽培    ・シュロの葉でバッタを、手作りのオニヤンマ型虫除け 

◆実際入学したレイカディア大学の感想は? 



 野菜作りの基本。水やりの仕方やタイムリーな殺虫、消毒の仕方を学べてものすごく勉強

になりました。 

まずは土作りですね。全体的に品質も良くなり生産量も増えました。 

 

◆卒業後の予定、希望は? 

地区公民館で月 2 回、『むらカフェ「おしゃべりさん」』を開催して、コーヒーとパンを安価

で提供しています。ボランティアの一環です。続けて行きたいです。 

 地域貢献活動や課題学習によって、今まで目を向けていなかった分野にも視野が広がりま

した。レイカディア大学で学んだことを基本に趣味である農業をするにあたって、品質の良 

い作物を作って地元、直売所に出荷していきたいです。 

               

★私のささやかな趣味です。10 年ほど前に小屋を改築した際に、卓球台を設置し 

て、素人ピンポンを家内と始めました。運動不足の解消に。 

 

            



★東近江市ハートビア 12 期生で「パズルの会」を設立して活動しています。 

   

             

            ・リングの異動パズルです。 

左の赤いリングを右に移動させよう 

 

        コーヒーブレイク 

 

 

 

 

 

 ・竹で福カエルを作りました 

                   ・最寄りのガチャコンあさひの駅 

                                      （T.O） 


